# EINLADUNG

zur Auszeichnung des Vereins

# JugendInterKult e.V.

vertreten durch den Gründer Gregor Schröder

mit dem

## "DIPLOME D'HONNEUR"

der Fondation du Mérite Européen, Luxembourg

für Verdienste um Europa

am Mittwoch, dem 15. Mai 2024, 20 Uhr

### **Haus Lauterbach**

Mühlenweg 11, 53757 Sankt Augustin-Birlinghoven

Eröffnung und Begrüßung Gregor Schröder

Vorsitzender JugendInterKult e.V.

Vorstellung der Fondation du Mérite Européen Ingeborg Smith

Mitglied des Verwaltungsrates der Fondation du Mérite Européen, Luxembourg

Grußwort "Europa wählen!"

Dr. Dr. hc. Peter Spary

Vizepräsident

Mérite Européen Deutschland Freundes- und Förderkreis e.V.

Grußwort

Prof. Dr. Max Leitterstorf

Bürgermeister der Stadt Sankt Augustin

Überreichung des Diplome d'Honneur

**Gesang Bea Nyga** 

Kabarettist Sebastian Schnoy

Kabarett zu Demokratie und Europa

## Fondation du Mérite Européen, Luxembourg Mérite Européen

#### Freundes- und Förderkreis Deutschland e.V., Berlin und Bonn

Sehr geehrte Damen und Herren

die Stiftung "Mérite Européen" wurde 1970 ins Leben gerufen, um nach den Erfahrungen des 1. und 2. Weltkrieges an die Weitsicht kluger Menschen wie Jean Monnet, Robert Schuman, Alcide de Gasperi und Konrad Adenauer anzuknüpfen, die dem zerfallenen Europa wieder seine geschichtliche Dimension und Zukunftsaufgabe zurückgeben wollten. Nach 20 Jahren vielfältiger erfolgreicher Tätigkeit wurde die Stiftung "Mérite Européen" Anfang 1990 durch Beschluss des Großherzogs von Luxemburg zu einer gemeinnützigen Einrichtung erhoben. Dazu erklärte der damalige Regierungschef und ehemalige Präsident der Stiftung Dr. Jacques Santer: "Um den Traum der Gründerväter Europas zu verwirklichen, brauchen wir mehr denn je Männer und Frauen, die an der europäischen Idee festhalten und zu jedem Einsatz für dieses Europa ohne Grenzen, das Europa der Bürger, bereit sind."

Daher hat sich die Stiftung das Ziel gesetzt, mit ihrer Auszeichnung engagierte Bürger und Institutionen eine öffentliche Würdigung und eine Stimme zu geben, die sich für die "Vereinigung der Völker in Freiheit, Frieden und Brüderlichkeit" einsetzen und weiter an der Entwicklung eines europäischen Bewusstseins arbeiten. Das ist die Voraussetzung für die Gestaltung eines freien, demokratischen und geeinten Kontinents.

In Deutschland hat sich der deutsche Freundes- und Förderkreis der Stiftung darüber hinaus zur Aufgabe gemacht, Bildungseinrichtungen und internationalen Organisationen, die den Europa-Gedanken bei Kindern und Jugendlichen vermitteln, mit einer Ehrung zu würdigen.

Der Verein JugendInterKult e.V. setzt sich für interkulturelle Verständigung, Gerechtigkeit und nachhaltige Entwicklung weltweit als Basis für den Frieden ein. Er unterstützt Jugendliche im In- und Ausland und organisiert internationale Jugendbegegnungen mit KreativProjekten zwischen Israel, Palästina, Jordanien und Deutschland. Seit des Ukraine-Krieges werden auch ukrainische geflüchtete Jugendliche von dem Verein in Deutschland unterstützt und gefördert.

Dr. Jacques Santer Präsident a.D. Fondation du Mérite Européen, Luxembourg Dr. Christoph Konrad MdEP a. D.

Präsident Mérite Européen Deutschland

Freundes- und Förderkreis e.V., Bonn/Berlin

#### Ein kleiner Auszug aus der Liste der Geehrten:

Prof. Dr. Hans-Dietrich Genscher, Außenminister der Bundesrepublik Deutschland a. D.

Prof. Dr. Klaus Hänsch, Präsident des Europäischen Parlaments a. D.

Prof. Dr. Vytautas Landsbergis, Ministerpräsident Litauens a. D.

Prof. Dr. Hans-Gert Pöttering MdEP, Präsident des Europäischen Parlaments a. D.

**Dr. h.c. mult. Walter Scheel,** Bundespräsident a. D.

**Prof. Dr. Rita Süssmuth,** Bundestagspräsidentin a. D.

**Dr. h.c. Diemut Theato**, Mitglied des Europäischen Parlaments a.D.

**Dr. h.c. mult. Donald Tusk,** Ministerpräsident der Republik Polen

**Dr. Otto von Habsburg,** Internationaler Präsident der Paneuropa-Union a. D.

Waldburg Kindergarten, Memmingen

Deutsch-Ungarisches Jugendwerk e.V., Berlin

Kolping-Diözesan-Verband, Essen

Filippas Engel, Bendorf/Sayn

Konrad-Adenauer–Integrierte Gesamtschule Plus, Vallendar

Berswordt-Europa-Grundschule, Dortmund
Pulse of Europe e.V., Frankfurt (Main)
Europahaus Klagenfurt/Österreich
Wheels for Europe e.V., Mainz